

「ココロ合せ♡チカラ合せ」 防災ネットワーク通信

あなたとご家族の生命を守る知見を備えましょう

2022(令和4)年10月15日／第51号

向日葵はわが街のシンボル



風早北部地域ふるさと協議会 編

「防災途上自治体」の低評価は 住民自らの努力や英知で解消しよう

私たちの住む柏市の防災行政は、今から三年前の大型台風上陸でも被害が最小限に留まり、自然災害の経験がほとんどなかったこと也有って、防災対策が市民の期待からは乖離し、その水準は県内でもかなり低いと揶揄(ヤユ)されています。市行政の力量だけでは解消できない課題には、住民一人ひとりが親身に防災に向き合う姿勢が大切です。

柏市は毎年11月5日の津波防災の日を総合防災訓練の日に定め、今年から本格的に市民や地域団体に防災活動の実施・参加を呼びかけます。是非この機会に「シェイクアウト訓練」を各家庭でお子さんと一緒に実施してみましょう。やり方は至って簡単・1分で出来ます大きな地震が来たとの想定にて1分程度でできます

訓練開始の合図が来たら、命を守る 安全行動1-2-3 を

1 姿勢を低くして
(しゃがむ)



2 体や頭を守って
(かくれる)



3 搖れが収まるまで
じっとする (まつ)



それぞれのご家庭、学校、職場で実践しよう！

シェイクアウト訓練とは？

咄嗟の大きな揺れの際に自分の命を守る行動です

シェイクアウト訓練は、2008年にアメリカ合衆国で始まった地震防災訓練です。

地震が発生した時に、だれもがただちに身の安全を守る行動がとれるように行われます。

皆さんと一緒に、それぞれの場所で「安全行動 1-2-3」(前頁図説参照)を行います。



今年の11月6日は 風早北部地域防災の日

当日は風早中学校で10時半から防災講習会を開催予定です。6日以外に訓練予定の団体もあります。

防災訓練の詳細は、訓練参加団体から住民世帯に案内している通知をご覧ください。

訓練実施案内が届いていないお宅は、団体として訓練は実施を見合わせているとご理解願います。なお訓練を行わないこと=災害時に混乱する住民で溢れかえる可能性や命の分水嶺にもなることにつき、その覚悟をもちましょう。

団地やマンション等の管理組合住民の皆さん、「うちは消防署員を招いての訓練を毎年やっているので大丈夫」とお考えではないでしょうか？ それは消防法に定められた訓練で、必ずしも大規模災害に対応した訓練内容になっていない場合は、防災対策として不十分です。それでは発災時に命の保証は必ずしもないことに留意しましょう。

避難訓練



避難所までの避難訓練・住民の安否確認訓練・緊急通報訓練などは出来ていますか？